

# EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

**SUSCRIPCIÓN**  
Madrid, un mes, 1 peseta.—Provincias, trimestre, 3.—Extranjero, 18.  
Número suelto CINCO céntimos

**REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN**

TELÉFONO, 4.468 :: Fuentes, 4. :: APARTADO, 637 ::

**ANUNCIOS**  
Cuarta plana, 30 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea.  
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

## Todos contra la guerra... y la guerra sigue

Es un consuelo oír hablar en estos momentos a los prohombres y prohombreillos de la monarquía que no están en el Poder contra la nefanda guerra de Marruecos.

El Sr. Gasset, que ha colaborado con Gobiernos de los que han mantenido, contra la voluntad del país, la aventura marroquí, dijo en contra de ésta, en su notable conferencia del Ateneo, cosas que le ponían á nuestro lado en la protesta. Y, no obstante, la guerra sigue.

El Sr. García Prieto, el autor—nominal por lo menos—del imbóvil Tratado de París cuyas consecuencias estamos purgando aún, acaba de decir que cada soldado que muere y cada millón que se gasta en África es una nueva sombra que entenebrece más cada vez el porvenir de la Patria. Y, sin embargo, la guerra continúa.

D. Gabriel Maura, el hijo del iniciador de esta campaña maldita, ha hecho en distintas ocasiones una orfisa durísima de ella, sin que ni su padre ni los demás hombres con autoridad del bando maurista le hayan rectificado. Y á pesar de eso, la guerra no lleva trazas de acabar.

Otras veces del campo monárquico han dado opiniones que estaban de acuerdo con las de los tres que hemos citado. Pero así y todo la guerra no ha tenido el más leve síntoma de arreglo.

Y el Sr. Gasset, y el Sr. García Prieto, y D. Gabriel Maura, y todos los que á la guerra atacan desde la oposición monárquica, permanecen adictos á un régimen que alimenta la guerra, que no quiere su cesación, que se obstina en la desastrosa campaña africana, sin dignarse siquiera darse por enterado del deseo manifiesto del país de que se abandone un camino que conduce á la muerte y al envilecimiento.

Todos ellos, empleando los tópicos más sonoros de la oratoria de etiquetas, abominan de la guerra. ¡Y en la campaña verdad, en la campaña enérgica contra la infidelidad que tanta sangre y tanto oro cuesta á la Nación seguimos solos los obreros, los socialistas, los republicanos, los enemigos del régimen productor de cuantas desventuras caigan sobre el pueblo español!

Las voces de monárquicos que contra la guerra se han levantado sigilosas, indudablemente, una fuerza política. ¿Ea qué consiste que esa fuerza no tenga influencia ninguna, por lo que se ve en los resultados, para determinar un cambio de acción en África?

La contestación sería la misma para esta pregunta que para la que hacía ayer el Sr. García Prieto, repitiendo la que en San Sebastián hizo el Sr. Sánchez de Toca:

¿Quién dirige la política en Marruecos?

Mientras esta pregunta esté sin respuesta, todos los discursos antifranceses de los hombres de la monarquía tendrán el carácter de una indigna farsa.

**Dato con Ugarte.**  
**Dato con Echagüe.**  
**Dato con Sánchez Guerra.**  
**Y ahora dato con Cierva.**  
**¡El que le gustan á Dato las malas compañías!**

**CIERVA, DATISTA**

### Una adquisición

Ya se ha confirmado la noticia. Cierva, el inolito Cierva, el de la manta á la cabeza, el de los escarminientos hasta la cuarta generación, el fastidioso ex ministro de la Gobernación de 1900, el ayudante de Maura, está total, absolutamente identificado con el Sr. Dato.

¡Si que es una adquisición la de este gobernante á la Iglesia!

Con este puntal ya tiene Gobierno seguro por lo menos hasta el verano. Dato puede vanagloriarse de tener á su lado á las más despreciables figuras de la semana sangrienta.

En suyo y ocupa lugar á su vera en el Ministerio, Ugarte, el fiscal delator de Ferrer.

Es también camarada de Gobierno el ex ministro de 1909, Sánchez Guerra.

Es colaborador de su política el Crespo Azorín que tan suelto papel jugó en el Gobierno civil de Barcelona durante los días de la represión.

Y se le incorpora Cierva, la figura que en aquella luctuosa jornada de 1909 signó en importancia á Maura, de siempre odiosa representación.

Blea puede decir Dato que cuenta con elementos sobrados para repetir un 1909.

Y hasta para añadir un 1911, pues con él se encuentra el ex virrey de Valencia, el general Echagüe.

Dejamos para otras plumas el comentar la deslealtad que la conducta

de Cierva envuelve para Maura. A nosotros nos indigna esto bien poco; nos pasa algo parecido á cuando los hombres de la monarquía aparecen traicionando al rey. Cada vez que se splaudirlos. Porque eso de que haya felones nos encoloriza cuando los vemos en nuestro campo; el que los haya en el campo enemigo nos llena de satisfacción.

Por eso despreciamos á Melquiades Alvarez, traidor de nuestra causa.

Por eso nos alegra el ver á Cierva traicionando á Maura, su antiguo amo y señor.

**Parece ser que Cierva se aproxima á Dato.**  
**¡Pues es lo único que le está haciendo falta á la actual comunidad gubernamental!**  
**Para morir como arpa vieja.**

## DE VALENCIA

### Protestando contra una real orden

(POR TELÉGRAFO)

Valencia 19.—Se ha celebrado una Asamblea magna, asistiendo todos los elementos de la ciudad, acordándose la dimisión de todas las personalidades con cargos oficiales de carácter popular y electivo si el Gobierno mantiene su real orden sobre la tercera subasta del ferrocarril de Madrid á Utiel, que se considera lesivo para los intereses de Valencia.

Se acordó, además, pedir al Gobierno garantías de la construcción ofrecida de la línea directa de Madrid á esta capital.

Mencheta.

**Ayer último el Gobierno' la combinación de arzobispos y obispos.**  
**Y se quedó tan tranquilo, porque ese era el único gran problema nacional pendiente.**

## LETRA MENUDA

### Al salir del Ateneo

—¿Qué escándalo, don Florencio!  
—¿Ha visto usted, don José?  
—¿Y es ésta la docta casa?...  
¡Esto es un club!

—¡Y un burdel!  
—¡Qué cosas ha dicho!  
—¡Horribles!  
—¡Y aun le aplauden!  
—¡Va ve usted!

—Pues aquí, para nosotros, á mi me huele Gasset á jacobino.

—Y á mí.

—Atreverse á sostener que es la guerra de Marruecos una gran insensatez y decir lo que él ha dicho de la escuadra, vamos, es la disolución y el caos.

—¡A mí me indigna tener que escuchar estos horrores!  
Yo (lo sabe usted muy bien), tengo en Marruecos negocios de mineral.

—Y yo en Fez pienso montar una casa de préstamos.

—Defender la evacuación de la zona y decir que el interés de la patria no está en África es, ¡no lo comprende usted!, reventamos.

—Evidente!

—Por eso, al señor Gasset, usted, yo, los accionistas de las minas y otros cien, debemos á sangre y fuego combatir, hasta obtener que Dato le rectifique diciendo por quinta vez que la guerra es necesaria porque lo exige el deber, y en esta campaña honrosa se cubrirá de laurel la Nación, y demás frases convenientes para hacer opinión.

—Pero lo malo aquí es que don Rafael tiene razón.

—¡Buena, hombre!... Pero, ¡no lo diga usted!

**Figarito.**

## UN BARCO SALVADO

(POR TELÉGRAFO)

Marín 19.—Recíbense noticias de Lisboa anunciando que ha llegado felizmente á aquel puerto el barco de pesca *Preferida*, que se tenía hubiese zozobrado á consecuencia del temporal.

Al saberse el feliz arribo del buque el vecindario de Marín se ha entregado á toda expansión de júbilo.—C.

## EN CUARTA PLANA: «Los ricos y el Socialismo», «Notas barcelonesas» y otros originales de interés.

## EL TIFUS

En Beade (Orense) han ocurrido unos 25 casos de tifus, algunos seguidos de defunción.

Se han adoptado las medidas oportunas, habiéndose depurado las aguas y habiendo sido aplicada la vacuna antitífica á unos cien vecinos.

## El millón de firmas

**En Madrid.**  
Ayer recibimos cuatro pliegos con 419 firmas.

Todas ellas fueron recogidas en la Casa del Pueblo.

**De Sabadell.**  
El compañero Fernando Durán, de Sabadell, nos remite 817 firmas recogidas en dicha ciudad.

Nos anuncia que se remitirán más firmas.

**San Lorenzo de El Escorial.**  
El compañero Del Barrio nos envía 354 firmas recogidas en el Real Sitio de El Escorial.

Autorizan las firmas los sellos de las Sociedades de Panaderos, Carpinteros y Oficios Varios de esta localidad.

**Centro Obrero de Calzada de Calatrava.**

El Centro Obrero de Calzada de Calatrava nos remite dos pliegos con 231 firmas.

**Juventud Socialista de Paeajes.**

Esta Juventud nos remite pliegos con 817 firmas.

**En Olivenza.**

Señor director de EL SOCIALISTA, Madrid.

Como le anuncié hace días, le remito 22 pliegos de firmas de protesta contra la guerra, que seguramente pasan de 2.000.

Hay varios pliegos más que no están acabados de rellenar; tan pronto tengamos más, los remitiré; nos proponemos reunir unas 4.000 firmas.—Eduardo Fernández.

**Centro Obrero Republicano de Córdoba.**

Señor director de EL SOCIALISTA.

May señor mío: Habiendo visto con simpatía vuestra idea de recoger un millón de firmas como protesta contra la iniqua y antipopular guerra de Marruecos, este Centro acordó al efecto exponer pliegos para que los socios firmasen, habiéndose recogido hasta esta fecha 205 firmas, que le remito. Tan pronto como se llenen otros pliegos los remitiré igualmente. Sin otra cosa, deseándole mucho éxito en la empresa, queda suyo afectísimo, *Francisco Calleja*, secretario segundo.

Córdoba 17 2-914.

**Juventud Obrera de Villamartin.**  
Compañero director de EL SOCIALISTA.

Le remito 474 firmas recogidas por la Asociación La Juventud Obrera de Villamartin. En breve enviaremos más firmas, que estamos recogiendo.—El secretario, *Demófilo Rodríguez*.

**En Almería.**  
La Sociedad del gremio de barrileros El Progreso, de Almería, nos escribe lo siguiente:

Compañero director de EL SOCIALISTA, Salud.

Habiendo visto con simpatía esta Sociedad la campaña iniciada por el diario de los trabajadores en contra de la inítil y á la vez perjudicial guerra con Marruecos, hemos acordado comunicarnos nuestra más cordial felicitación y protestar públicamente contra los políticos que, contra viento y marea, quieren desengañar y emborronar á nuestra querida España, no teniendo en cuenta la corriente emigratoria y, por consecuencia, el abandono de la agricultura y el empobrecimiento del suelo español.

En breve os enviaremos varios pliegos con firmas, autorizados con el sello de esta Sociedad y adjuntos con los que os enviarán los compañeros de esta Agrupación socialista.

Almería 14 febrero 1914.—El secretario, *Juan Carberizo*.—El presidente, *José Salvador*.

**En Linares.**  
El compañero Andrés Suñol, de Linares,

nos remite cuatro pliegos con 369 firmas, recogidas en la peluquería de Juan M. Cerezo, de la que es dependiente.

Añade que en breve remitirá más, pues se ha impuesto la obligación de recoger hasta 500.

**Ambiente honroso para Salamanca.**  
Compañero director de EL SOCIALISTA: Para que se vea el espíritu de regeneración que hay en algunos pueblos de esta provincia de Salamanca, voy á comunicarle un hecho que lo demuestra elocuentemente.

Seguimos trabajando los compañeros de la Agrupación Socialista en la patriótica tarea de recoger firmas, teniendo ya preparadas para remitir á esa más de 2.000; con este motivo el pasado domingo marcharon de ésta dos compañeros al simpático pueblo de esta provincia llamado San Muñoz, al cual habíamos anunciado su llegada.

Fué acogida con tal entusiasmo la idea de pedir á sus pacíficos vecinos que firmaran para la terminación de la ruinosa guerra de Marruecos, que el patriota y dignísimo alcalde de aquel Ayuntamiento hizo publicar bandos y soltar el reloj de la Casa Consistorial llamando á todos á cumplir con tan justísima misión.

Nuestros compañeros fueron recibidos á la llegada por el Ayuntamiento en pleno y muchos vecinos del pueblo. Durante todo el día se recogieron firmas, y el profesor de instrucción encabezó un pliego, donde firmaron las niñas y niños del colegio.

Un dato elocuente de lo que predicamos por esas modestas aldeas los representantes de Cristo, que fundó en el mundo la religión de paz, fué el del cura de Barbardillo (pueblo cercano), que al presentarle los pliegos para que firmase, contestó: «No firmo porque creo que cuando el Gobierno hace la guerra será por venganza.»

Este parásito social fué el único que no firmó; los demás, que eran productores, firmaron, reuniéndose 420 firmas.—C.

**Firmas recibidas hasta hoy: 140.712**

## La situación en Méjico

(POR TELÉGRAFO)

**Máximo Castillo.**

Londres 19.—De Nueva York transmiten noticias de El Paso dando cuenta de que el capitán norteamericano White, del cuartel general de los Estados Unidos, participa que el cabecilla mejicano Máximo Castillo, de cuya prisión y ejecución hableron hace días los despachos de Méjico, ha sido capturado en territorio yanqui, juntamente con seis de los hombres de su banda, habiéndose entregado sin lucha.—*Bernard Murdoch*.

**Un combate.**

Paris 19.—Telegrafía de Méjico que en Sabinas se ha librado un combate, en el que los federales han hecho á sus contrarios 11 muertos y 125 prisioneros.—C.

**Noticias de testigos.**

Cádiz 19.—Ha llegado el vapor *Antonio López*, que salió de Veracruz el 27 de enero.

Los pasajeros refieren horrores de la revolución de Méjico.

Al zarpas de Veracruz el *Antonio López* quedaban allí el *Carlos V*, cuatro cruceros yanquis, uno inglés, otro francés y uno alemán.

En Torreón fueron fusilados setenta y

cinco españoles, de los cuales la mayoría eran ricos hacendados.

Otros fueron enterrados vivos.

Muchos españoles que fueron opulentos regresan á España en la miseria á bordo del *Antonio López*.

Dicen que los Estados Unidos acaparan la plata mejicana, pagándola á 45 céntimos oro.

Añaden que la vida en Méjico resulta insostenible.—C.

**Pronto va á dar el Gobierno mítines por provincias en defensa de su obra gubernamental y de su programa.**  
**¡Menos!**  
**Se dice con defensa de Maura, señores.**  
**¿A qué andar con eufemismos?**

**¡ABAJO LOS CACIQUES! GRITAN**

## ¡Y acuden á Melquiades!

Los de Acción Gallega son terribles. Aseguran que están decididos á emanciparse de los caciques.

Y llaman para que los represente... ¡Melquiades Alvarez!

¡Al gran cacique asturiano!

Por lo visto lo que quieren es emanciparse de los caciques gallegos y someterse á los asturianos.

Ahora sólo falta que por Asturias brote una Acción Asturiana que llame á sí á Montero Ríos, Riestra, Bugalle, Cobián y demás pontífices del caciquismo gallego.

Con lo cual el decantado movimiento libertador se reducirá á un simple cambio de caciques.

¡Oray con la Acción Gallega!

¡Por esta vez ha jugado una mala acción á sus paisanos.

## LOS SOLDADOS DE CUOTA

## La voz del pueblo

Recibimos ayer cartas de protesta contra la crónica del Sr. Zozaya «Los soldados de cuota», de la Sociedad de Constructores de Carruajes y Similares, de Salamanca; de La Marxista, Juventud Socialista de Aller (Asturias); Agrupación Socialista de Rincón de la Victoria (Málaga).

El compañero Antonio Hinojosa Barreda, vicepresidente de esta última entidad, razona la protesta en un extenso y bien documentado artículo, que no insertamos porque, como hemos dicho y hoy repetimos, no queremos ya personalizar esta campaña, sino recoger otros aspectos ajenos á la malhadada crónica del Sr. Zozaya que á ella se refieren, y publicar la lista de las entidades que protestan contra ella.

## Las huelgas de la industria textil

### La de Béjar.—En la comarca del Ter

### Los trabajos de la Comisión de Béjar en Madrid.

Anteanoche no pudo celebrarse la entrevista anunciada entre la Comisión de los obreros huelguistas de Béjar y los patronos por padecer el Sr. Sánchez Guerra una indisposición.

Al menos eso es lo que alegó.

Pero sin perjuicio de que estuviera indispuerto, hay para sospechar que tenía otros motivos. En sus palabras á los obreros casi daba la seguridad de que á la entrevista concurrirían los patronos.

Pero se conoce que los patronos no eran de la misma opinión.

Ayer el Sr. Sánchez Guerra pasó á la Comisión un besalamano citándola para las siete de la tarde.

Concurrieron al Ministerio nuestros compañeros, encontrándose con un cambio de decoración que no les pudo, en realidad, coger de sorpresa.

Les dijo el ministro, dándoles prisa y como con ganas de acabar pronto, hasta cortándoles la palabra cuando iban á hablar, que los patronos persistían en su actitud de intransigencia y que mantenían íntegras las condiciones que habían formulado.

Añadió que insistían en no querer tratar con los obreros mas que por escrito. Como disculpa á esta obstinación, decían los patronos que al estar frente á frente con los obreros éstos promoverían algún altercado y querían rehuir toda escusa violenta.

He aquí una nueva injuria para sus trabajadores, que encubre muy ridículamente los verdaderos motivos de cerril negativa.

¡Acaso los obreros no han demostrado constantemente que tienen cultura y educación bastantes para llevar una discusión dentro de la corrección más perfecta?

¡Acaso los patronos son, por otra parte, damiselas tímidas y asustadizas que sufrirían un ataque de nervios en cuanto oyeran una voz algo destemplada, que no la oírían?

Es grotesco lo que los patronos alegan,

## El Carnaval que pasa... Y el hambre que queda

Los socialistas no hemos visto nunca con simpatía el Carnaval. Y esto no es por un espíritu de misantropía ó de hostilidad á la alegría ajena, que está muy lejos de nosotros y que jamás hemos sentido.

¡Cómo hemos de ser los socialistas hostiles á la alegría, si creemos con toda la fe de nuestros corazones en un ideal que ha de desterrar el dolor de la tierra!

Amamos la alegría porque ella, cuando no es impura, hace buenos á los hombres. Amamos la risa sana, la risa que no es el malvado placer del mal ajeno, sino la que es expresión de nuestro afecto fraternal á todos los hombres, del regocijo que su alegría nos produce, porque su alegría indica que son felices.

Pero aborrecemos por lo mismo esas alegrías groseras de las bacanales, del vicio, que ponen un sello innoble de degeneración en los individuos que á ellas se entregan. Y de este modo brutal, impropio de la dignidad humana, de sentir la alegría es una ocasión tradicional la fiesta de Carnaval.

Son tres días de desenfreno en que se derrocha el dinero de mucha gente que ha de necesitarlo para las necesidades de su hogar al siguiente día. Y en que otra gente que lo tiene en abundancia, que no ha de experimentar necesidades por mucho que tire, parece que insulta á la miseria con su inútil y estúpida prodigalidad.

Nada noble, nada amable podemos ver en las fiestas que se acercan.

Las fiestas verdaderas, las que inundan las almas de una inefable alegría, de una santa alegría, son aquellas que aproximan los corazones de todos los hombres, que los funden en un mismo sentimiento de fraternidad, que los hacen pensar en cosas elevadas.

El Carnaval es todo lo contrario. El Carnaval animaliza, pone de manifiesto todas las vergonzosas lacras de una sociedad egoísta, que ni siquiera sabe reír y solazarse dignamente sin egoísmos y sin maldades.

Todo en el Carnaval es repulsivo. Hasta el mismo hecho de taparse el rostro lo que se divierten, ó dicen que se divierten, indica que la fiesta es una farsa, un que tienen papel muy importante la hipocresía y la cobardía.

Y si esto es el Carnaval siempre, ¡cuánto más ultrajante no será su alegría impura en estos momentos de dolor y de angustia para el pueblo ensangrentado por la guerra y extenuado por la miseria!

Digan lo que quieran los que no tienen la delicadeza espiritual de reír solamente con lo que es digno de una risa, que no manche, el Carnaval puede dar la medida de la conciencia de un pueblo. Cuanto más espléndida la fiesta sea, tanto más deplorable será el estado de esa conciencia.

## CATECISMO



—¿Cómo, señor cura! Está usted bebiendo vino, á pesar de haber dicho que el alcohol es nuestro pecorenmigo.

—Sí, es verdad, hijo mío Pero Dios nos manda que amemos hasta á nuestros enemigos.

CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Candidatura de diputados á Cortes

Pablo Iglesias Posse Roberto Castrovido Rodrigo Soriano

Luis Talavera Rosendo Castells Eduardo Barriobero.

EN EL TEATRO LUX-EDEN

Mitin contra el fraude del pan

Organizado por la Casa del Pueblo, de Madrid, se celebró anoche en el teatro Lux-Eden, con gran concurrencia, un mitin de protesta contra el dictamen que la Junta municipal de subsistencias ha presentado en el Ayuntamiento para la regularización de la venta del pan, dictamen que ha de ser discutido en la sesión de hoy.

Presidió el compañero Rives, del Consejo de dirección de la Casa del Pueblo, quien expuso el objeto del mitin y concedió la palabra á

Aprensivo Bayón,

de la Sociedad de Obreros Panaderos. Dice que una vez más ha de salir la Casa del Pueblo á la defensa de los intereses del vecindario madrileño contra los abusos de los fabricantes de pan.

Estos han vuelto al asalto para ejercer una explotación más, intentando una nueva regularización de la venta del pan, para la cual se discute mañana un proyecto en el Ayuntamiento.

Confía el orador en que el proyecto será rechazado por una mayoría de concejales en cuanto los concejales socialistas, que tan meritoria labor han hecho en este asunto, expongan las sólidas y justificadísimas razones que rechazan el proyecto.

Hace notar que los fabricantes que antes buscaban la impunidad escogiendo sus abogados entre los tenientes de alcalde, una vez perdida la cuestión de competencia para juzgar en las denuncias por fraude en el peso del pan, quieren ahora continuar sus fraudulencias dentro de la ley, y á esto responde el dictamen que se ha de discutir mañana.

Niega que se pueda considerar pan de lujo el elaborado en panecillos, porque este es el pan que consumen forzadamente los obreros por las condiciones de trabajo, que les obligan á comer en el taller, en la obra ó en el tajo y no les permiten comprar panes de varios kilos de peso.

Termina excitando á la concurrencia para que acuda mañana á la plaza de la Villa para apoyar á los concejales que defienden los intereses del vecindario.

Se concede después la palabra al concejal de la minoría socialista, compañero

Basilio,

que es acogido con aplausos. Comienza diciendo que en el Ayuntamiento hay dos immoralidades fundamentales: una, la de los que representan las fortunas medianas, que tratan de reponecerse en huelga, los trabajadores de la cuenca del Ter, cansados de sufrir una esclavitud y una opresión indigna de los tiempos que corremos.

La burguesía, haciendo caso omiso del pacto establecido en la huelga pasada, no cumple lo prometido, y las autoridades, obrando con toda parcialidad, prestan todo el apoyo á los capitalistas del Arte fabricil. Frente á la actitud de la clase capitalista no cabe detenerse, no cabe hacer oídos de mercader, y por lo tanto, es necesario prepararse para la lucha, ya que á ella nos vemos impulsados por los patronos todos.

Los trabajadores todos tenemos un arma formidable que poner en juego contra el engaño y la explotación capitalista, y ese arma se llama solidaridad, y en este caso nadie mejor que nosotros podemos ponerla en práctica.

Primero, porque nosotros somos las verdaderas víctimas de la explotación burguesa, la que pesa como losa de plomo sobre nuestras vidas; todos estamos sometidos al oprobio de la burguesía, que ve en nosotros instrumentos, máquinas para que las grandes señoras puedan gozar de la vida en todas sus manifestaciones; y segundo, porque nadie mejor que nosotros podemos defendernos de los atropellos y de las infamias de los patronos y cabos de vara que cometen dentro de estas Bastillas llamadas fábricas.

[Solidaridad! Esto debe ser el grito de guerra que al salir de nuestros pechos despertará á todos y demostrará á la burguesía toda la fuerza de nuestros Sindicatos y toda la potencia de nuestras voluntades unidas.

Compañeros y compañeras: Esta es nuestra hora. En el reloj de los tiempos ha sonado la hora de la lucha, y detenerse en estos momentos sería suicidarse, sería algo así como entregarse atados de pies y manos á la incensurable burguesía.

Hombres, mujeres y niños, todos los que que tanto sufrimos en estas corrompidas fábricas tenemos el deber de luchar. Si aspiramos á mejorar nuestras condiciones económicas; si queremos adquirir ventajas morales; si deseamos que desaparezca toda opresión, toda injusticia y toda infamia, debemos levantar nuestros espíritus, debemos luchar, y de esta lucha surgirá triunfante la vida gozosa con todas sus manifestaciones.

Esta debe ser la obra á conquistar de momento. Por nuestra dignidad, por nuestros hermanos de la cuenca del Ter, por nosotros mismos, preparémonos para la lucha, ya que nosotros tenemos que ser los abasces de nuestros derechos y los centinelas de nuestra libertad.

Frente al insulto burgués contestamos con la solidaridad de todos. Sólo así triunfaremos.—La Junta, Barcelona, febrero 1914.

Los recalitrantes estarán expuestos á

todo el rigor de dicho convenio, que jamás se aplicó. Basta conocer esto—continúa el orador—para darse cuenta de que en vez de defender los intereses del vecindario lo que se hace es favorecer á las grandes empresas de panadería, haciendo además imposible la vida á los pequeños industriales.

Sánchez de Toca, vizconde de Eza... sociólogos conservadores. Es muy curioso—dice—esta maleabilidad de los conservadores.

Cuando se perdieron las colonias, Silvela, al ver que la Nación no se levantaba en justa indignación contra los causantes del desastre, dijo que España era un pueblo sin pulso y, por consiguiente, imposible de gobernar. En esto fundó su retirada de la política.

Los mismos conservadores, que cuando el pueblo significa valientemente una protesta claman y vociferan que el desorden y la anarquía ha salido á la calle y hay que recluirla con la fuerza pública.

El pueblo de Madrid, ante los cínicos atropellos y abusos de que está siendo víctima, debe mostrar que tan equivocado estaba Silvela en el primer caso como los otros conservadores en el último.

Debe ya demostrar que tiene pulso y que sabe significar su protesta con educación ciudadana. (Aplausos.) Habló á continuación

Lucio Martínez,

en representación de la Casa del Pueblo. Su discurso, elocuente y bien documentado, abarcó la historia de la cuestión que motivaba el acto.

Con gran acopio de datos demostró la inhumana explotación de que está siendo víctima el vecindario madrileño, lo que ella reporta á los fabricantes panaderos y la indifferencia ó, mejor dicho, la complicidad de las autoridades en tales desmanes.

Examinó el convenio de 1907 y sus innumerables infracciones hasta la fecha. La lucha sostenida por la competencia entre la jurisdicción administrativa y judicial para la sanción de los delitos por fraude en el peso del pan, y el nuevo balance en que quieren ampararse ahora los fabricantes para continuar sus atropellos y robos.

Demstró que el dictamen que se va á discutir en el Ayuntamiento es una burla y un escarnio más para el pueblo de Madrid.

En el proyecto se habla de la garantía de la higiene, dice. ¿Se quiere un mayor escarnio que hablar de higiene, cuando todos saben en qué lugares se hace la fabricación del pan?

De nuestras tahnas no hay quien tenga otra idea que la de centros inmundos, sin aire y sin luz, llenos de suciedad, mal olores, esparcimiento de ratas, donde los obreros agotan su salud y el pan se elabora en condiciones que si en ello se pensara produciría náuseas el comercio.

¿Se que se han cumplido alguna vez—pregunta—las ordenanzas municipales? ¿Para qué engañar al vecindario con convenios tras convenios, proyectos tras proyectos, que ninguna falta hicieran si las ordenanzas municipales y la ley se cumpliera?

Advierte que tal proyecto se presenta cuando los panaderos serían sometidos á los Tribunales de justicia en caso de fraude.

Se presenta también en época de elecciones, y hay que preguntarse si no responde á un deseo de contentar al gremio para tener un elemento fuerte en la lucha electoral que se avecina.

Recuerda una frase de Pablo Iglesias, quien dijo que muchas immoralidades del Ayuntamiento no acabarían mientras el vecindario madrileño no fuera un día al Ayuntamiento y arrojará á algunos concejales por los balcones.

Dice que el pueblo llegará á convencerse, en efecto, de que no le queda otro remedio que imitar la defenestración de Praga.

Termina expresando su confianza de que no llegará á aprobarse el dictamen, que combatirá rotundamente los concejales socialistas en bien del pueblo de Madrid. (Aplausos.)

El presidente, compañero Rives, excusa al compañero Barrio, que no pudo asistir al acto por hallarse en la reunión del Comité de la Unión General de Trabajadores.

Hizo un breve resumen del acto, y recomendó á los concurrentes que acudan al Ayuntamiento para prestar fuerza con su presencia á los concejales honrados que combatirán denodadamente el dictamen discutido.

Después se leyó una carta de la Agrupación Femenina Socialista adhiriéndose al acto, y se dió éste por terminado.

Las próximas elecciones

Unión Republicana.

Reunida la Junta municipal de Unión Republicana en el Centro republicano, Silva, 14, en la noche del sábado pasado, se trató de la próxima lucha electoral, y sobre ésta se cambiaron impresiones acerca de las próximas elecciones y de los trabajos previos, acordando constituirse la Junta de distrito en Comisión electoral y

designando una Subcomisión ejecutiva para relacionarse con los demás partidos conjuncionados, compuesta de los señores Afón, Calzada, Macho, Cruz y Palacios. Seguidamente se acordó establecer el Centro electoral de la candidatura republicana socialista por el distrito del Hospicio en la secretaría del Círculo republicano, Silva, 14, en la que permanentemente habrá un encargado para aclarar cuantas dudas puedan consultar los correligionarios, desde las tres de la tarde en adelante, reuniéndose todas las noches la Comisión, á las diez, para organizar los trabajos.

Distrito de la Inclusa.

La Junta municipal de Unión Republicana de este distrito acordó designar á los Sres. Carnicero, Muñoz, Macegosa y García López para que, en unión de los representantes que hasta el sábado próximo designen los demás partidos conjuncionados, constituyan la Comisión electoral en la localidad.

También acordó dicha Junta que el Centro electoral funcione desde hoy todos los días, de siete de la tarde á once de la noche, en el Círculo republicano de la calle de los Abades, núm. 20.

Distrito de Alcalá.—Habrá candidato socialista.

La Agrupación Socialista del Puesto de Vallecas ha acordado, en junta general recientemente celebrada, presentar candidato en las próximas elecciones por el distrito de Alcalá de Henares.

Adoptan esta actitud en vista de que los republicanos de dicho Puesto se inclinan al candidato Sr. Buendía, en vez de luchar por su propia cuenta.

Así nuestros correligionarios satisfacen su deseo de votar por quien les agrade, y dan medios á los republicanos dignos de ese nombre para no sumar su sufragio á ningún candidato del régimen.

Información de la guerra

Informes oficiales

Méjico.

Dan cuenta de un suceso ocurrido cerca de Segangan. Un cabo moro de las tropas regulares indígenas del desatacamento de Buxdar, guamecido por dichas fuerzas, venia siendo objeto por su conducta de estrecha vigilancia del oficial.

Ayer éste tuvo necesidad de trasladarse desde Buxdar á Segangan para hacerse cargo del mando de la cuarta mita, marchando á este punto con el cabo moro de referencia, un sargento indígena y dos soldados indígenas también.

En el camino el cabo indígena, referido desobedeció al oficial, y al ser reprendido disparó contra él, aunque sin conseguir herirle.

En el mismo momento el sargento moro y los otros soldados se abalanzaron, en unión del oficial, sobre el cabo para detenerle; pero éste huyó, no sin disparar contra ellos, hiriendo al sargento en una pierna.

Se cruzaron algunos disparos en la huida, y algunos soldados indígenas que salieron de la posición de Buxdar hicieron una descarga contra el agresor, matándole.

Ha marchado para el lugar del suceso el jefe de la oficina indígena para instruir las diligencias reglamentarias. De los informes adquiridos se deduce que se trata de un hecho aislado, sin más importancia que la relatada y debido á monomanía que, sin duda, se presentó en dicho cabo indígena.

Larache.

Telegrafían que el comandante general ha salido de Arcila. Regresó á Larache la columna de dos compañías de Saboya, que pernoctan en Cudia Fraicatz, y han regresado también á Alcazar, desde Tarkantz, las fuerzas montadas del tabor, la jarcia amiga y la sección del grupo de caballería, que, á su paso por los aduares de Ulad Bu Maiza y Ulad Duaza, han protegido á los montañeses indígenas y ganado de dichos aduares.

El nombre del soldado de Figueras muerto anteayer en Muley Bu Selham es Cecilio Bernardo Redondo.

Tetuán.

Dicen que ha concurrido gran número de mujeres y hombres al zoco celebrado ayer en la plaza de España, no ocurriendo novedad en aquel territorio.

El ministro de la Guerra ha aprobado por telegráfo las recompensas propuestas por el general Marina en favor de los cabos y soldados del ejército de Africa.

El comandante en jefe piensa imponer las condecoraciones otorgadas antes de que se efectuó el próximo licenciamiento.

Campaña contra la guerra

Mitin en Elbar.

Organizado por los elementos socialistas de la localidad, y con la adhesión de los republicanos, ha tenido lugar esta noche en el Salón Teatro un gran mitin de protesta contra la guerra.

El acto ha sido convocado por medio de una hoja concebida en términos durísimos contra la campaña de Marruecos, que además de esta villa se ha repartido con profusión en todos los pueblos vecinos.

Han hablado elocuentemente el compañero Amategui, en vacaciones, en nombre de los socialistas, y Lagreto, en representación de los republicanos, se ha expresado en castellano.

Al final se han adoptado por aclamación las conclusiones siguientes: Reclamar la inmediata terminación de la guerra y la repatriación de las tropas españolas que se encuentran en Africa.

Al acto ha acudido extraordinaria concurrencia, en la que había muchas mujeres. La Juventud Socialista, aprovechando la ocasión para recoger firmas con destino al millón que prepara EL SOCIALISTA, hizo suscribir á infinidad de obreros eamigos de la guerra.

Ya van recogidas crecido número de fir-

mas, que en breve serán remitidas á EL SOCIALISTA. Para ello no se ha personalo ni quita medio, y en los tres despachos de la Cooperativa Socialista no es donde menos se ha trabajado, haciendo tomar la pluma á gran número de cooperadores.—El corresponsal.

Eibar 16 febrero 1914.

Preparando un mitin.

La Sociedad de Obreros Mineros de Sopena (Vizcaya) celebrará un mitin de protesta contra la guerra, con la adhesión de las demás entidades de la localidad, el día 22 del corriente en el terreno de la Casa del Pueblo, á las tres de la tarde.

En el referido acto harán uso de la palabra á más de otros oradores de la localidad, Manuel López, de Ortuella, y Pedro Caba, de Bilbao.

De Ambite.

Los 58 compañeros que están trabajando en el monte de Valdeacada, término de Ambite, han suscrito la protesta contra la guerra y nos la remiten para que la incluamos al plectibito nacional que estamos realizando.

LOS LIBERALES-DEMOCRÁTOS

Discurso de García Prieto.

El grupo que dirige el Sr. García Prieto, y que pomposamente se titula partido liberal-democrático, se reunió anoche en el cine Infanta Isabel para proclamar los candidatos que han de luchar por la provincia de Madrid en las próximas elecciones.

Presidió la reunión D. Bernardo Sagasta, y asistieron, entre otros, los Sres. Gallón, Dávila, Groizard, Baral, Egullier, Rodríguez, Morino, Alcalá Zamora, Riboso, Garich y el marqués de Alhucemas.

Uno de los hijos de Montero Ríos leyó las listas de las personas que constituyen los Comités en Madrid, y acto seguido se levantó á hablar el Sr. García Prieto, quien comenzó diciendo que era alentador el espectáculo que ofrecía el partido liberal-democrático, pues había que tener presente que no acababan de abandonar el Poder ni le disfrutaban virtualmente.

Se lamentó de la conducta del Gobierno, que por todos los medios persigue á los candidatos amigos suyos, suspendiendo Ayuntamientos, trasladando jueces, enviando delegados, empujando, en fin, todas las malas artes electorales.

Audió á la estadística publicada por el Diario Universal, que califica de oficial, y dice que aun cuando no triunfaran sus ideas, los 19 diputadados que le adjudican, bastaría esta cifra para realizar la labor fiscalizadora que se han impuesto.

Habló de la candidatura de coalición monárquica, de la que han sido excluidos, dando en cambio puesto á la Defensa Social, y censuró acremosito al Gobierno y á los liberales.

Dijo que en vista de tal desconsideración el partido liberal-democrático ha designado para que presenten su candidatura por Madrid á los Sres. Jareño y Garich; por Chinchón, á Raboso, y por Navalcarnero, á él mismo.

Contestando á la incupación de que por presentar candidatura van á favorecer á los republicanos, dijo que estos cargos deben dirigirse á los que les excluyeron de la coalición.

El problema de Marruecos.

Manifestó que no esbozará ningún programa por estar muy reciente su discurso del 21 de octubre en el Senado; pero que entendía que ningún hombre público debe guardar silencio sobre el problema de Marruecos, y esto no en la forma que han días dijo Romanones, quien pidió silencio hasta que terminase la discusión del mensaje de la Corona.

Porque cada millón que se gasta—agregó—, cada vida que se compromete, es una responsabilidad que se contrae. Y por esta causa no cabe esperar meses, ni semanas, ni días, ni horas; hay que hablar en todos los momentos.

Protectorado, se conquista.

Yo tengo el honor de ser el autor del Tratado francoespañol, y esto constituye uno de mis mayores orgullos.

Mas hay que examinar dicho Tratado de 1912; hay que examinarle para ver lo que España se comprometió á realizar en Marruecos.

No cabe abominar de la política de nuestro país en Africa, sino de los medios que se emplean para realizarla, de los procedimientos que se ponen en práctica.

Porque hay que decir muy claro y alto que nosotros no pactamos la conquista de Marruecos, sino solamente el protectorado sobre nuestra zona de influencia. A esto sólo estamos obligados.

Mercod á estos Tratados, Francia, con un ejército de 80.000 hombres, ha pacificado una zona de 200.000 kilómetros; nosotros, con mayor número de soldados, no lo hemos conseguido en nuestra zona, que no tiene mas que 4.000 kilómetros.

Francia respetó al sultán, á sus autoridades delegadas, á los moros prestigiosos, sus usos; contribuyó al desarrollo del país con Sociedades agrícolas, fundó Sanatorios, estableció escuelas.

Nosotros nos presentamos en Tetuán sin el jalicé, y cuando nos decidimos á llevarle fué por mar, no por tierra y rodeado de sus dignidades, incluso del Rajáuli, como debimos hacerlo. Y así hicimos todo lo posible para que los moros vieran en nosotros á unos conquistadores, no á los hombres encargados de realizar una obra pacífica y civilizadora.

Pregunta incontestada.

Entretenidos unos en establecer por decreto las mancomunidades, otros en publicar reales órdenes perturbadoras y los ministros en redactor una correspondencia de «punta y filo» entre ellos y los conservadores que se demandan y las Juventudes matriarcales, no sabemos nada de lo que se piensa sobre Marruecos. Todavía está sin contestar una pregunta que hace tiempo hizo Sánchez de Toca y que yo repito:

¿Quién dirige la política de nuestro protectorado en el Norte de Africa? (Aplausos.)

Negó á continuación su participación en el planteamiento del protectorado. ¿Es posible—pregunta—que no sepamos

tremo con inquebrantable firmeza y defenderán vigorosamente su derecho.

Desde Béjar

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Poco á poco se van creando voluntades fuertes en esos trabajadores desconocidos de las nociones claras y terminantes en que es necesario estén educados para acometer grandiosas obras de cultura en las Sociedades de resistencia.

Teniendo ya como principio entre nosotros esa acción de que todos los trabajadores pertenecemos á la Asociación, es necesario dedicarnos á una labor de actividad para el mejoramiento de nuestros deberes y derechos, y estos medios los tenemos en diferentes formas, ó sea el libro, el folleto y el periódico.

Por eso nuestro deber es el de estrechar más íntimamente nuestra unión, teniendo una mutua y sincera confianza entre todos los compañeros, esa confianza que tanto fortalece á quienes laboran juntos por el bien común, que es de justicia.

La huelga sigue en el mismo estado por la intransigencia de los patronos, que hicieron circular rumores de que las fábricas se abrían el lunes, con el propósito de que entre los trabajadores hubiera una desbandada. ¡Bonito chasco se ha llevado, pues entre los trabajadores se ha notado más entusiasmo y unión que nunca para persistir en la huelga!

La autoridad civil de la provincia sigue demostrando en parcialidad en favor de la burguesía. La guardia civil guarda las fábricas, habiéndose dado con este motivo algunos tan cómicos, pues al estar cumpliendo con su deber un vigilante de consumo concurrió la siguiente escena:

Guardia.—¿Qué hace usted aquí? Vigilante.—Lo que usted. Guardia.—¿Qué es eso? ¿Cómo lo que yo? Vigilante.—Sí, señor; lo que usted? El guardia se preparaba á atropellarle, cuando el otro le hizo ver que era vigilante de consumo.

Algunos que han tenido necesidad de ir por las inmediaciones de las fábricas eran incitados á que no se detuvieran, y por último, á la media noche del domingo salieron varias parejas á las fábricas, esperando que el lunes tendrían que intervenir con eso que llamamos la libertad del trabajo.

Ayer llegó la Comisión que fué á postular al inmediato pueblo de Candelario. Las simpatías de la clase trabajadora para con los huelguistas bejaranos no tiene límites; basta decir que todos han prestado su apoyo, habiendo recogido unas cien arrobas de patatas; 32 kilos de cebolla y 96,20 pesetas en metálico.

Y como en todos los sitios ocurren cosas, la burguesía candelariense se ha portado tan asquerosamente como suele hacerlo con los trabajadores. La Comisión dicha se presentó al presidente del Casino Industrial para que les permitiera entrar en dicho establecimiento á postular, y después de varias barbaridades, dichas por el tal presidente burgués, les negó el permiso que solicitaban los huelguistas. ¡Y eso que la burguesía de Candelario es muy católica, muy apostólica, muy romana y muy cerrill!

Como decía en mi última crónica, se ha continuado la dimisión del alcalde y tres concejales más pertenecientes á la camarada Unión Bejarana. Es caso curioso que las tres renuncias se hacen por estado de salud, y el dictamen médico certifica la incapacidad por anemia cerebral. Así que el Municipio queda constituido en los siguientes forma: Tres republicanos—uno de éstos, D. Leonardo Cascón, sin causa que lo justifique, no asiste á las sesiones desde que estalló el actual conflicto, sin duda por ser caritativo patrón que teme á los razonamientos que los compañeros exponen en el Ayuntamiento en favor de la justicia. ¿No podía el señor Cascón presentar la renuncia del cargo por anemia cerebral?—Además, quedan dos independientes (obreros), un unionista, un obrero que no sé si es blanco ó negro, ó más bien integrista, y un socialista.—D. López.

Bejar, 18 2 1914.

En vísperas de huelga general

(POR CORREO)

Los patronos se burlan de la ley.—Cooperación de las autoridades.—El ultimatum de los obreros.—Agitación incesante.—Una huelga parcial.

Manlleu 18.—Los obreros fabriles de la cuenca del Ter continúan siendo víctimas de la soberbia patronal.

Este es la hora que los fabricantes no han querido poner en vigor el real decreto de 24 de agosto último, y ¡viva el respeto á la ley!

Bien es verdad que á esta arbitraria conducta contribuyen las autoridades gubernativas, que en vez de obligar á los patronos á cumplir el decreto, les alientan en el camino ilegal que han emprendido.

En poder de los gobernadores de Barcelona y de Gerona, y de los alcaldes de todos los pueblos de esta comarca, se halla el ultimatum de los obreros: el anuncio de declaración de huelga.

A los patronos no nos hemos de dirigir una vez dado este paso. En Torelló se ha celebrado una conferencia comarcal, á la que concurren representantes de todos los pueblos fabriles del Ter. En ella se acordó formular el ultimatum á que he hecho referencia.

Después de la conferencia se verificó un importante mitin, en el que tomaron parte delegados de los pueblos y tres representantes de La Constancia, de Barcelona. Se aprobó por la huelga como protesta contra la informalidad de los patronos. El presidente preguntó á la concurrencia, que era enorme, si estaba dispuesta á aplazar á la huelga, antes de fin de mes, en el caso de que los patronos no accedían á los deseos de los obreros.

Un sí atrozador y entusiasta coreó la pregunta del presidente.

El sábado próximo se celebrará un gran mitin en San Quirico de Basora. El domingo por la mañana habrá nueva conferencia comarcal, y por la tarde un gran mitin en San Hipólito de Voltregá.

En la semana próxima la agitación será aún mayor. El 28 de febrero, sábado, y el día 1.º de marzo, domingo, se celebrarán mítines en Manlleu, Roda, Montesquiu, Ripoll, San Juan de las Abadesas y quizá también en Vich. En Ribas, Camprodon, Orís y Compevanol se darán conferencias.

Si en la primera semana de marzo no se empieza con el nuevo horario, la huelga general es inminente. Dieciocho mil obreros de 80 fábricas dejarán de producir. Si las autoridades nos atropellan y la huelga se prolonga tenemos formal promesa de que las fábricas de Barcelona, Sabadell, Tarrasa y toda la cuenca de Mataró, así como Igualada, Villanueva y Geltrú, etcétera, etc., secundarán por solidaridad nuestra huelga. Han salido ya Comisiones para varias poblaciones del Llobregat, y en breve saldrán otras para el Fluviá y el bajo Ter.

En esta ocasión estamos apareando todos los medios para no tener que llegar á plantear un gran conflicto. El Gobierno puede evitarlo obligando á los patronos á cumplir el real decreto.

Cansados de aguantar infamias y ultrajes, y no estando dispuestos con el injusto desprecio de cinco compañeros, se han declarado en huelga los hiladores de la fábrica Moreta, propiedad de los grandes almacenistas y acaparadores Riba y García, de Barcelona, y regentados por una especie de virrey llamado Pahisa, que no se cansa de atropellar á los desgraciados obreros que caen en sus garras.

Suspendidos los trabajos en la sección de hilados, el monstruo se vió obligado á paralizar las demás secciones. Los huelguistas son más de 400. La Sociedad Arte Fabril y Anexes, de San Hipólito de Voltregá, es la que tiene á su cuenta tan importante huelga.

Otro día daremos más detalles de este gran conflicto.—M. R. y Compañía.

Haciendo ambiente

Un manifiesto.

Se ha dirigido á los obreros de la industria textil el siguiente:

«Los momentos actuales son aciagos para todos; los momentos por que atraviesa el Arte fabricil ha de ser objeto de estudio por parte de todos los hombres y mujeres que somos víctimas de la explotación patronal, y que somos engañados por todos los que aspiran á vivir del producto del trabajo de los otros.»

Nosotros y vosotros sabemos que, como consecuencia de nuestra huelga pasada, se ha sancionado un real decreto, mediante el cual el Arte fabricil adquirirá algunas mejoras para aliviar un tanto las miserias que venimos sufriendo al través de nuestra vida, y ahora, como una ironía sangrante, ese real decreto no se cumple por que así lo quieren los señores capitalistas, que están empeñados en ser dueños de vidas, haciendas y conciencias; importádoles un comino la evolución efectuada á través de la historia. Y como consecuencia del no cumplimiento del real decreto están por lanzarse á la calle, por declararse en huelga, los trabajadores de la cuenca del Ter, cansados de sufrir una esclavitud y una opresión indigna de los tiempos que corremos.

La burguesía, haciendo caso omiso del pacto establecido en la huelga pasada, no cumple lo prometido, y las autoridades, obrando con toda parcialidad, prestan todo el apoyo á los capitalistas del Arte fabricil. Frente á la actitud de la clase capitalista no cabe detenerse, no cabe hacer oídos de mercader, y por lo tanto, es necesario prepararse para la lucha, ya que á ella nos vemos impulsados por los patronos todos.

Los trabajadores todos tenemos un arma formidable que poner en juego contra el engaño y la explotación capitalista, y ese arma se llama solidaridad, y en este caso nadie mejor que nosotros podemos ponerla en práctica.

Primero, porque nosotros somos las verdaderas víctimas de la explotación burguesa, la que pesa como losa de plomo sobre nuestras vidas; todos estamos sometidos al oprobio de la burguesía, que ve en nosotros instrumentos, máquinas para que las grandes señoras puedan gozar de la vida en todas sus manifestaciones; y segundo, porque nadie mejor que nosotros podemos defendernos de los atropellos y de las infamias de los patronos y cabos de vara que cometen dentro de estas Bastillas llamadas fábricas.

[Solidaridad! Esto debe ser el grito de guerra que al salir de nuestros pechos despertará á todos y demostrará á la burguesía toda la fuerza de nuestros Sindicatos y toda la potencia de nuestras voluntades unidas.

Compañeros y compañeras: Esta es nuestra hora. En el reloj de los tiempos ha sonado la hora de la lucha, y detenerse en estos momentos sería suicidarse, sería algo así como entregarse atados de pies y manos á la incensurable burguesía.

Hombres, mujeres y niños, todos los que que tanto sufrimos en estas corrompidas fábricas tenemos el deber de luchar. Si aspiramos á mejorar nuestras condiciones económicas; si queremos adquirir ventajas morales; si deseamos que desaparez

La política Acción social

EN MADRID

Sociedad de Cocheros La Unión.

La Sociedad La Unión, de Cocheros de Madrid, celebrará junta general ordinaria...

Cooperativa Socialista Madrileña. Esta Sociedad celebrará Junta general extraordinaria...

Sociedad de Obreros Panaderos Canadenses de Madrid. Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria...

Asociación de Obreros Litógrafos, de Madrid. Esta Asociación convoca a sus asociados...

Agrupación de Periodistas. La Directiva de esta Sociedad nos ruega la publicación...

La propaganda electoral. Preguntado Dato si se había retirado el candidato...

Los «requetés». El gobernador de Barcelona ha anunciado a los periodistas...

El general Lyautey. La conferencia celebrada por el jefe del Gobierno...

Varias noticias. Ayer presentó sus cartas credenciales a D. Alfonso...

PREPARANDO LAS ELECCIONES. LOS CACIQUES DE BAILEN

Bailén 18.—Ha venido el Sr. Alcalá Zamora para preparar la elección...

En Velez-Málaga. Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Porque en la memoria de todos están presentes los medios denigrantes...

Se necesita ser un gran cínico para solicitar el apoyo de ese mismo pueblo...

Y recordando una alusión de un «furbundo revolucionario», cual el Sr. Berenguer...

Los que sentimos el ideal socialista de veras no somos, ni podemos ser...

Hasta cuando, obreros de Bailén, vais a estar sumidos en la perjudicial modorra...

Escucha, pueblo: ¿yo ves a tus explotadores cómo después de una larga crisis...

«No te has dado cuenta de todo esto, pueblo explotado y escarnecido?»

Trabajadores de Bailén, rompéd la esclavitud. ¡Viva la unión de todos los oprimidos del mundo!

Las víctimas de todos los días

En el acorazado «Jaime I». Un obrero moribundo.

El Ferrol 19.—A bordo del acorazado Jaime I se ha caído desde la cubierta...

Fuó recogido moribundo y se le prestaron los primeros auxilios...

Dieho acorazado se botará el 8 de mayo, y para entonces...

El mecánico Juan Gómez acaso pierda la vida; pero de aquí al 8 de mayo...

Las obras de La Canadiense

Barcelona 19.—En las obras que la Compañía Canadiense de Lérida realiza...

Por fortuna, esta vez no han ocurrido desgracias personales...

Pero el nuevo accidente viene a demostrar que no pasa mes en que no ocurran...

SE JUEGA... En Córdoba.

Signe Jorge siendo el amo de la ciudad de Córdoba y de sus contornos.

En todos los Casinos se tira de la oreja al Inolito Jorge...

El Casino republicano no es, como en otras ocasiones...

Una diferencia hay. Y es que mientras en los otros Casinos...

Por cierto que a los primates que manejan el Círculo...

El acuerdo ya ha tenido efectividad con un periodista madrileño.

En Velez-Málaga.

Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Velez-Málaga presenta un cuadro escandaloso...

Y añade nuestro camarada: «Si este vicio fuera exclusivo de burgueses...

El acuerdo ya ha tenido efectividad con un periodista madrileño.

En Velez-Málaga.

Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Velez-Málaga presenta un cuadro escandaloso...

Y añade nuestro camarada: «Si este vicio fuera exclusivo de burgueses...

El acuerdo ya ha tenido efectividad con un periodista madrileño.

si seguimos como en septiembre último en el período álgido combativo?

Es necesario que el Gobierno hable y precise los términos...

También lo es que se cambie de proceder en Marruecos.

Hay que pensar en conservar sólo aquellos puestos que sean necesarios...

Los Gobiernos del bloque. Abogó por la política del bloque...

Abogó por la política del bloque, sosteniendo que éstos deben ocupar el Poder.

Con sólo la concordancia de ideas, de procedimientos, de voluntades...

Preguntado al país, y os contestaré que prefiero estos bloques...

Terminó diciendo que el grupo parlamentario del partido liberal-democrático se opondrá...

El Sr. García Prieto fué interrumpido por los aplausos...

Final. El Sr. Gurich, en un discurso lato y pintoresco...

Y terminó el acto, que había sido muy bien preparado...

Huelgas, «lock-outs», y reclamaciones

EN MADRID

El «lock-out» de carpinteros.

El conflicto continúa en el mismo estado; pero hay varios síntomas...

Los obreros oponen la resistencia del que tiene conciencia...

Hay un nuevo dato de las habilidades de los patronos...

El pavimento de Madrid—La combinación episcopal.

El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de la combinación...

El ministro de Fomento sometió a Consejo dos expedientes...

El ministro de la Guerra propuso, y sometió a Consejo...

Ampliación. Uno de los temas que más ocuparon la atención del Consejo...

Informe oficial. Esta madrugada manifestó el subsecretario de Gobernación...

Consejo de Ministros. A las tres de la tarde de ayer se reunió el Gobierno...

Al entrar manifestó el ministro de Estado que llevaba la nota...

Los demás ministros indicaron: unos, lo que someterían al examen...

NOTA OFICIOSA. Comenzó el Consejo dando el ministro de la Gobernación...

Habló después de las reclamaciones que vienen haciendo...

El estatuto de Tánger. El ministro de Estado dió cuenta...

En la primavera última se reunieron en Madrid comisionados...

Pensará algo sobre esto el jefe superior de policía? Tendrá tiempo...

Vamos a enorgullecernos de haber enseñado a escribir al pueblo.

tuas transacciones, á la que España llevó todo el espíritu...

Posteriormente el Gobierno de la República entendió que deberían introducirse modificaciones...

Cuando ambos Gobiernos llegaron a convenir sobre el texto...

Esta identificación de Cierva y Dato fué ayer muy comentada...

Ya no sólo hay que combatir por haber agrupado a su lado...

Los periodistas preguntaron ayer a Dato si era cierto...

«Durante los cuatro años que los liberales han ocupado el Poder...

Nosotros, pues, no tenemos para qué establecer excepciones...

La propaganda electoral. Preguntado Dato si se había retirado...

Los «requetés». El gobernador de Barcelona ha anunciado...

El general Lyautey. La conferencia celebrada por el jefe del Gobierno...

Varias noticias. Ayer presentó sus cartas credenciales a D. Alfonso...

PREPARANDO LAS ELECCIONES. LOS CACIQUES DE BAILEN

Bailén 18.—Ha venido el Sr. Alcalá Zamora para preparar la elección...

En Velez-Málaga. Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Velez-Málaga presenta un cuadro escandaloso...

Y añade nuestro camarada: «Si este vicio fuera exclusivo de burgueses...

El acuerdo ya ha tenido efectividad con un periodista madrileño.

En Velez-Málaga.

Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Velez-Málaga presenta un cuadro escandaloso...

Y añade nuestro camarada: «Si este vicio fuera exclusivo de burgueses...

El acuerdo ya ha tenido efectividad con un periodista madrileño.

En Velez-Málaga.

Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Velez-Málaga presenta un cuadro escandaloso...

Y añade nuestro camarada: «Si este vicio fuera exclusivo de burgueses...

El acuerdo ya ha tenido efectividad con un periodista madrileño.

En Velez-Málaga.

Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Velez-Málaga presenta un cuadro escandaloso...

Y añade nuestro camarada: «Si este vicio fuera exclusivo de burgueses...

El acuerdo ya ha tenido efectividad con un periodista madrileño.

En Velez-Málaga.

Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Velez-Málaga presenta un cuadro escandaloso...

Y añade nuestro camarada: «Si este vicio fuera exclusivo de burgueses...

Los ladrones de hoteles

Una detención.

Varios agentes de policía, á las órdenes de los señores...

Al ser detenido opuso protestas de bondad y trató de despistar...

El cuerpo de este ladrón es una verdadera obra de arte...

En el brazo derecho tiene tatuados un busto de mujer...

En el brazo izquierdo tiene otro busto de mujer, de gran tamaño...

En el pecho, y á todo tamaño, tiene un tigre, que es lo más notable...

YA HIZO LO SUYO

Un juez asesinado

(POR TELÉGRAFO)

Zamora 19.—En la Casa Ayuntamiento del pueblo de Pinilla...

Comenzó á importunar é intimidar á cuantas personas en el baile...

El agresor ha ingresado en la cárcel del partido convicto y confeso.

DEL JUZGADO DE GUARDIA

Dos atropellos.

Por un carro municipal fué arrollada en la calle de Biscajo...

El estado de los dos últimos fué calificado de pronóstico reservado...

La carnicería á que se refieren se halla establecida en la calle...

Una señora enferma grave. Cuando se examinaba á su domicilio...

Muerto repentinamente. Frente á la casa núm. 5 de la calle...

ESPECTACULOS

Funciones para hoy

En Velez-Málaga.

Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Velez-Málaga presenta un cuadro escandaloso...

Y añade nuestro camarada: «Si este vicio fuera exclusivo de burgueses...

El acuerdo ya ha tenido efectividad con un periodista madrileño.

En Velez-Málaga.

Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Velez-Málaga presenta un cuadro escandaloso...

Y añade nuestro camarada: «Si este vicio fuera exclusivo de burgueses...

El acuerdo ya ha tenido efectividad con un periodista madrileño.

En Velez-Málaga.

Un querido compañero, residente en aquella localidad...

Velez-Málaga presenta un cuadro escandaloso...

Y añade nuestro camarada: «Si este vicio fuera exclusivo de burgueses...

El acuerdo ya ha tenido efectividad con un periodista madrileño.

En Velez-Málaga.

Los patronos y el Socialismo

El tema se las trae, como diría cualquier revisador taurino. Mi artículo anterior ha tenido dos comentaristas: uno me da la razón a medias; el otro está de completo acuerdo conmigo.

democracia deben analizarse todos los actos públicamente. ¿Que los patronos socialistas hacen mal papel en las organizaciones obreras, puesto que constantemente están oyendo hablar pestes de la clase a que pertenecen?

en un mañana más justiciero, más humano. Pero no ya sólo el individuo, la organización estimula al oportunismo. Los pocos destinos de que dispone los ofrece a los que mayores méritos tienen...

pero si cerca de ellas, recogiendo sus aspiraciones para hacerlas prevalecer cerca de sus nuevos compañeros los patronos. Es decir, que en tanto no se emancipe a los obreros colectivamente, debe el Partido, no sólo transigir con los patronos sanos...

Para ser socialista se necesitan tres cosas: odio, pasión y voluntad. Odio, contra la tiranía; pasión, por la idea; y voluntad, para el sacrificio de la vida.

Notas barcelonesas

La obra de La Naval.—Recuerdo merced. La Sociedad de marineros y fogoneros La Naval, ya citada anteriormente en estas notas, adquiere cada día mayor importancia. A pesar de su reciente constitución, hoy integra dicha entidad 2.900 asociados...

motivo de la huelga de capitanes, pilotos y maquinistas de Bilbao, abandonaron aquellos buques en los cuales fuese sustituido el personal huelguista con esquirolas. Recientemente La Naval ha presentado peticiones de mejoramiento para el personal de bordo en los buques de las Compañías navieras Vinuesa y Sevillana...

Por la sencillez con que fué hecha la ceremonia, exenta de todo aparato teatral y efestista, y por tener merecido el acuerdo aquellos a quienes fué dedicado, acto sumó las simpatías de todas las personas francamente liberales y progresistas.

La Mutualidad Obrera. Cooperativa Médico-Farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados. OFICINA: PLAMONTE, 2 (CASA DEL PUEBLO), SECRETARÍA 33.

La Cooperativa Socialista. Exactitud en el peso. Calidad excelente. Baratura en el precio. TODO ELLO LO ENCONTRAREIS COMPRANDO EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA Cooperativa Socialista Madrileña.

Almacén de tarjetas postales ilustradas. Arte-Postal.—Puerta del Sol, 6.—MADRID. VENTA SOLO AL POR MAYOR. ENVIOS POR CORREO. GRAN SURTIDO.

LA BIBLIA. HE AQUÍ LO QUE DINO SOBRE ELLA. M. Jaurés, el "león de los socialistas". Tres pesetas el ejemplar.

El Socialista. ORGANISMO DEL PARTIDO OBRERO. SUSCRIPCIÓN: Madrid, un mes, 1 peseta. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: FUENTES, 4.

Acaba de publicarse: PROGRAMA OBRERO POR FERNANDO LASSALLE. Traducido por Juan A. Meliá y con una nota biográfica de E. Torralva Beci.

BIBLIOTECA SOCIALISTA LIBROS Y FOLLETOS

LIBROS Y FOLLETOS. A 5 céntimos. Meliá.—Ganarás el pan... (cento). A 10 céntimos. Lafargue.—El ideal socialista. A 15 céntimos. Gues'te.—El colectivismo. A 20 céntimos. Meliá.—Sindicatos católicos y Sindicatos revolucionarios.

PAPEL DE FUMAR. PRIMERO DE MAYO. CALIDAD SUPERIOR. Fabricado por la Cooperativa Obrera de Bañeras. Los socialistas y proletarios deben usar siempre el papel de PRIMERO DE MAYO.

Pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA. Se garantiza el peso y la calidad del producto. Se sirve a domicilio.